

# «Es inexplicable que en el siglo XXI la población civil sufra este genocidio»

**Julio Pérez del Campo** Premio Goya 2019 al mejor cortometraje

El director del filme sobre la situación de Gaza, que ha sido premiado este año, intervendrá tras la emisión hoy en Lobiano

## AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Con motivo de la celebración del Día Internacional de Solidaridad con el Pueblo Palestino, Komite Internazionalak de Ermua ha organizado la proyección del documental 'Gaza, Gas the arabs' (Premio Goya al mejor corto documental 2019). La proyección comenzará hoy, a las 19 h. en Lobiano. Asistirán su director Julio Pérez del Campo, que intervendrá tras la emisión.

- ¿Por qué se deciden a crear este documental?

- Nos dimos cuenta de que tras el último bombardeo en la franja de Gaza muchos medios de comunicación giraban sus cámaras hacia otros puntos y las consecuencias de la guerra en la población palestina quedaban completamente desapercibidas. En ese momento Carles y yo decidimos intentar ir a grabar allí.

- ¿Ha servido ese premio Goya para que se retome la información sobre el pueblo palestino?

- En la medida de nuestras posibilidades, no olvidemos que es un documental, ha servido de mucho. El objetivo era más reducido. Era dar a conocer las consecuencias de la guerra. El hecho de recibir un premio Goya ha permitido que el documental haya conseguido un total de más de un millón de visualizaciones y que el discurso que pude dar en los Goya haya tenido más de 20 millones de visualizaciones.

- En el documental se busca a las personas ¿no es así?

- Nosotros queríamos darle un enfo-



Julio Pérez del Campo, con el Premio Goya que recibió. :: E. C.

que humano. Las personas que viven allí son iguales que nosotros, van a la Universidad, llevan a sus hijos al parque, trabajan y están totalmente al margen de los conflictos políticos y, sin embargo, Israel bombardea indiscriminadamente a la población civil. Es lo que pretendíamos denunciar. Ver a través de la mirada de una madre o un joven cómo han destruido sus vidas. Es inexplicable que en el siglo XXI la población civil sufra este genocidio.

- La ONU anuncia que la franja de Gaza será inhabitable en 2020.

- Probablemente es ya inhabitable. Es el lugar del mundo que tiene mayor densidad de población. Es demencial. El agua está más del 80% contaminada, no hay suministros de medicinas, ni energéticos, con solamente dos horas de luz al día. Llevado al ámbito sanitario hay que pen-

sar qué hay personas que sobreviven gracias a una máquina y están superdotadas a que funcionen los generadores.

- ¿En el documental se ve todo lo que hay o hay algo que les hubiera gustado reflejar y no ha sido posible?

- Dicen que el documental tiene mucha potencia y que no nos hemos dejado nada en el tintero. No es así. El documental tiene mucha crudeza, pero hay historias que hemos recortado porque son de una dureza bárbara.

- Usted viene a Ermua a acompañar la proyección.

- Creo que es importante escuchar a alguien que haya estado allí, que se pueda profundizar más allá. Las imágenes tienen una limitación en su narrativa. La experiencia refuerza y se cuenta sin límites ni censura.

# Ermua volvió a mostrar su rechazo a la violencia hacia las mujeres

## A. LASUEN

**ERMUA.** Alrededor de 400 personas acudieron el lunes a la concentración del Día Internacional contra la Violencia machista celebrada en la plaza Cardenal Orbe. La población ermuaarra es cada vez más consciente de la necesidad de visibilizar el rechazo ante esta lacra y acude cada año en mayor número a este acto organizado por el Ayuntamiento y las asociaciones de mujeres de la villa.

En esta ocasión las asociaciones colocaron en la plaza los zapatos rojos, emulando la iniciativa de la artista mexicana Elina Chauvet, quien tras el asesinato de su hermana a manos de su marido decidió utilizar el arte para denunciar los miles de feminicidios de su ciudad natal, Ciudad Juárez. Los zapatos rojos iban acompañados de cartulinas lilas con los nombres de las 52 mujeres asesinadas hasta ese momento en el Estado.

Las asociaciones leyeron además un comunicado en el que se recalco que «por mucho que se empeñen algunos, la violencia contra las mujeres no se traduce en casos aislados». La concejala de Igualdad, Beatriz Gámiz, leyó la Declaración Institucional, consensuada en Eudel y aprobada por la corporación en la que, esta vez, se inci-

da en la necesidad de reparación a la víctimas de esta violencia.

Si bien esta concentración, con varios minutos de silencio, se vivió en la forma habitual, al concluir, mujeres del municipio desplegaron una pancarta y encendieron bengalas para reivindicar 'Gure emakumeen etxea da. Defendituko dugu' ('Es nuestra Casa de la Mujer, la defenderemos').

Esta pancarta se incluye en el marco del enfrentamiento que mantienen asociaciones de mujeres y el Ayuntamiento de Ermua por los últimos cambios introducidos en la Casa de la Mujer.

De hecho, estas asociaciones repartieron el comunicado completo consensuado con mujeres y asociaciones del Consejo de Igualdad, con párrafos subrayados que, según el escrito, «han sido censurados por la concejala de Igualdad». Estas asociaciones explicaban que «tuvimos que retirar los últimos párrafos del comunicado para que el acto se celebrara como siempre, ya que nos invitaron a hacer otro acto en otro lugar del municipio si queríamos leer esos párrafos y no lo hemos hecho por el bien del objetivo común de este día». Estas asociaciones calificaban como «violencia institucional» las actuaciones vividas en las últimas fechas.



Un momento de la concentración del lunes en Ermua. :: A. LASUEN

## TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS	
Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pego)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

#### COLISEO Merkatu Kalea, 2

#### No hay sesión

### ERMUA

#### ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

#### No hay sesión

### COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.

Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.

\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*.

### 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

## EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

## ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

## EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

